



Ex cuartel Borgoño es entregado en administración a la Agrupación de DDHH

Description

En el contexto del Día Internacional de los Derechos Humanos, la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá; la ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval; y el director general de PDI, Eduardo Cerna, firmaron el protocolo de acuerdo de restitución del inmueble fiscal ex cuartel Borgoño, lo que permitirá que parte de sus instalaciones sean entregadas en administración a la Corporación por la Memoria del ex cuartel Borgoño. En la ceremonia participó también la ministra de Salud, Ximena Aguilera, el Delegado Presidencial de la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, e Higinio Espergue, representante de la agrupación que reúne a los familiares y sobrevivientes de este ex centro de prisión y tortura, señaló el portal del Ministerio de Bienes Nacionales de Chile

Durante la ceremonia, la ministra Tohá indicó que “hacer memoria -como hacemos este martes al conmemorar la Declaración Internacional de DD.HH.- tiene que ver con quienes estaban antes. Pero sobre todo tiene que ver con los que estamos ahora y más todavía con los que vienen después. Porque al cuidar esa memoria estamos cuidando que ellos no vivan de nuevo esta historia, cuidándolos de aquellos que quieren el olvido, la banalización, la ridiculización”.

Por su parte, la ministra Marcela Sandoval señaló que “esto no tiene que ser pensado solamente en las víctimas del horror, sino también en las generaciones del presente para cuidar lo que tenemos, para hacer ver que las garantías de no repetición son esto, que la ciudad y la ruralidad tienen marcas, de ese horror y evidentemente hay que mostrarlo, hay que evidenciarlo, recuperarlo, porque es la manera de no volver a repetir esos hechos tan dolorosos” indicó la fuente.

“La recuperación de Borgoño busca construir, con autonomía y carácter participativo, un sitio de memoria abierto a la comunidad para desarrollar una práctica y cultura activa de respeto a los derechos humanos, con especial vinculación con las organizaciones sociales de la comuna de Independencia”, expresó Higinio Espergue, representante de la agrupación que reúne a los familiares y sobrevivientes de este ex centro de prisión y tortura.

Es conveniente recordar, que el ex cuartel Borgoño fue un centro de tortura y prisión de la temida Central Nacional de Informaciones (CNI) que actuó impunemente durante los años 1977 a 1990, siendo dirigida por los ex mandos del ejército Manuel Contreras, Odlanier Mena, Humberto Gordon y Hugo Salas Wenzel.

Según los informes de las Comisiones de Verdad, el mayor número de detenidos de este ex centro de tortura se registró entre 1984 y 1986, hombres y mujeres que fueron conducidos hasta el lugar y fueron mantenidos en su interior sin reconocerse su detención. En la actualidad se conoce del paso de cerca de 27.255 personas por el ex Cuartel Borgoño.



El Maipo

Date Created
Diciembre 2024

www.elmaipo.cl